

El Castellano



Redacción y Administración: Boulevard, 10 y 12
Teléfono núm. 1929.-Agencia núm. 95
DOS EDICIONES DIARIAS
SUSCRIPCIONES
En la Capital: 100 pesetas mensuales
Fuera de la Capital: 120 pesetas mensuales
Año: 1200 pesetas
REPUBLICANO FEDERAL CONSTITUCIONAL

España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

La Ciudad Universitaria disfruta de su libre comunicación y sus tropas mantienen su elevada moral

Comunicado oficial

Noticias del Cuartel general del generalísimo.—Sección de información.—Estado Mayor.

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 14 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta división.—Sigue la recogida de muertos y material en los sectores de Alameda y de Huesca.

En este último punto van recogidos ochenta y seis muertos más de los dados en partes anteriores, y en el de Santa Quiteria la cifra se eleva a cuatrocientos siete, unos doscientos más de los incluidos anteriormente, entre ellos el comandante del Batallón Trazowski, un capitán, varios tenientes y un médico. Se han pasado a nuestras filas en esta zona, un teniente, dos sargentos y diez y seis soldados.

Sexta división.—Sin novedad, con fuego de fusil y cañón en los sectores de Vizcaya, habiendo sido rechazado un ataque en el sector de Urquiola.

El tiempo lluvioso limita la actividad en estos frentes.

Octava división, y divisiones de Avila y Soría.—Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID

Ligeros tiroteos en la mayoría de los sectores.

Es falso cuanto manifiestan los partes oficiales y Radios rojas sobre progresos y mejoras de posiciones en los sectores de Madrid en que han sido los grandes descalabros del enemigo dados en partes anteriores.

La Ciudad Universitaria sigue disponiendo de libre comunicación, y sus tropas con su elevada moral y alto espíritu continúan siendo una espina clavada en el corazón de Madrid; habiendo sido infructuosos cuantos ataques se le han dirigido, en los que el enemigo ha sido castigado con toda dureza.

EJERCITO DEL SUR

En Córdoba ha sido rechazado un ataque a la posición de la Sierra de la Grana.

Tiroteos en los demás sectores.

Salamanca 14 de abril de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Crónicas del frente de Madrid

EL ENEMIGO PERDIO LA SERENIDAD

Y millares de hombres en sus torpes y desesperados ataques a los frentes de Madrid.—La mayoría de los muertos, son rusos y mineros asturianos.

(De nuestro enviado especial L. CONDE DE RIVERA)

Los rojos, que, para su desdicha y mayor desgracia, cada día que pasa se van dando más cuenta de la trágica situación en que están envueltos, sin remedio posible alguno, no cesan, en su desesperación, de planear ofensivas contra nuestras líneas para apoderarse de posiciones que nuestros soldados saben guardar con arrojo y valentía; ofensivas tan violentas como catastróficas para las masas engañadas que encontraron su muerte al pretender en vano recuperar lo que su falta de disciplina, su cobardía y su sinrazón, armas con las cuales luchan, no les ha dejado defender.

ATAQUES DE LOS ROJOS EN SERIE

Para lograr sus torpes objetivos, lanzan contra nosotros grandes masas en bloque compacto, numerosísimas fuerzas de choque, bien aprovisionadas de material bélico. Pero ni con todo eso. Cuanto mayor es el número de combatientes enemigos, mayor es también el desastre que sigue a sus intenciones. Atacan en un sector determinado, fracasan. Diezmado su ejército y desmoronados sus batallones y brigadas, como pueden, vuelven a reorganizarse atacando por otro lado con idéntico resultado.

Así ocurrió con sus ofensivas en serie en la Cuesta de las Perdices, Casa de Campo, Carabanchel... coincidiendo con las derrotas diarias que les infligimos en el frente de Vizcaya, siendo éste, quizá, el motivo que los impulsó a iniciar estas torpes ofensivas pensando que habíamos distraído fuerzas en aquel frente. Y se han equivocado. Porque nuestro Mando sabe bien lo que hace.

CON UNA SANORIENTA DERROTA

Y la nota más destacada de la lucha que merece un cálido elogio para nuestros soldados ha sido la serenidad y la sangre fría con que supieron hacer frente a los desesperados ataques del enemigo que, en algunos sectores creyó la victoria descomulgada al verse tan próximo a nuestras trincheras sin que los soldados nacionales diesen señales de vida. Pero es que lo habían hecho a propósito. Y cuando los tuvieron a tiro hicieron frente a los rojos, librándose una encarnizada batalla causándole numerosísimos muertos y heridos al enemigo que no pudo reponerse de su sorpresa dejando el campo materialmente sembrado de cadáveres, mientras otros que no habían sido alcanzados por el plomo de nuestros proyectiles, lograban huir horrorizados de entre aquella carnicería humana.

EL CAMPO SEMBRADO DE CADAVERES

Para darse una pequeña idea del número de combatientes que los marxistas arrojaron contra nosotros, y de la forma en que atacaron, basta señalar el he-

cho de que el fuego certero de nuestras ametralladoras y fusilería causó en el enemigo tal número de víctimas que caían a tierra masas compactas de individuos unidos cuerpo con cuerpo unos sobre otros.

Algunos quedaban casi de rodillas con los ojos muy abiertos, como asustados. Esta es la forma que tienen de combatir los rojos, sin orden, sin disciplina, lo que, al fin de cuentas, constituye una gran ventaja para nosotros.

LA MAYORIA ERAN RUSOS Y MINEROS

Aquí se truncaron todas las esperanzas bélicas de los rusos que, entre los muertos, se llevaron el palmito. Y los mineros asturianos que, a pesar de todos los elogios de Prieto, no consiguen ver plasmados en realidad sus criminales propósitos. A esa raza heterogénea de dinamiteros, que se ha propuesto arruinar a Asturias, hemos dado aquí una tremenda paliza de la que esperamos recojan el fruto y el ejemplo aunque sus inteligencias de topos no les permita ver la auténtica realidad.

Los rusos y a los que no son rusos, ya están llevando también su merecido castigo y cuya actuación los españoles hemos de tener muy en cuenta para lo futuro (cómo no!).

LA AVIACION ROJA, HUYE, COMO SIEMPRE

Para llevar a cabo estas ofensivas, no han regateado hombres ni medios porque tenían plena seguridad en el triunfo y se encontraron con que la realidad era otra.

Cuando las fuerzas de tierra empezaban a debilitarse, ante la feroz resistencia y empuje de nuestros bravos soldados, hicieron su aparición varias escuadrillas de aviación roja devolviendo a los marxistas parte de sus ánimos perdidos, que celebraban a gritos.

FUGA DESORDENADA Y TANQUES DESTROZADOS

Pero nuestros aviones ni siquiera les dejaron actuar, poniéndoles en fuga precipitada, quedando los nuestros dueños absolutos del aire.

Aún insistieron los rojos en sus ataques. Pero no tardaron en correr como gamos.

Los carros de asalto, despanzurrados y sus ocupantes lanzados por el aire como muñecos de quinquini.

La derrota, en todos los sectores, ha sido de las que no tienen precedentes.

Y después de esto ¿se atreverán a atacar otra vez? Es posible, porque detrás están las pistolas y los látigos de los verdugos rusos, de los sin Dios, amenazando cobardemente a los que se niegan a fúchar contra la auténtica España.

Un ruego a Burgos

A ti, noble pueblo burgalés, nos dirigimos, a ti que por destino misericordioso del Altísimo tuviste la suerte de estar en la España liberada a la que no llegaron los tétricos horrores de la destrucción y el saqueo, ni las noches tenebrosas de horror y es punto de la otra España desgraciada, en que arrancados de los brazos de los seres queridos, nuestros hermanos, como visión fantasma van camino del calvario y de la muerte.

A ti, Castilla, la que por voluntad excelsa del Altísimo te asomas a ver todos estos horrores desde el parapeto inextinguible de la España nacional en espera de la consolidación del triunfo que será glorioso y rotundo, por la santa fecundidad de tan la sangre mártir y heroica, a ti nos dirigimos, en la seguridad de que nos ayudarás en nuestra cruzada.

Nuestros hospitales rebosan de una juventud herida, maltrecha y necesitada, es preciso que todos contribuyamos a dar cuanto le sea necesario e incluso lo superfluo, porque un juego, un libro, un cigarro son sedantes para el dolor y hace más cortas las horas del que en la quietud forzosa de una cama sufre dolores y nostalgias.

La ayuda esta vez será también acción de gracias al Altísimo que te hizo español privilegiado en la contienda, y piensa al abrir las arcas de tu generosidad que más dolorosas que las heridas de metralla son las heridas de la indiferencia de una retaguardia que se olvida en la paz admirable que disfruta el hermano que sufre y al cual debe todo lo que tiene.

Entidades Oficiales y Particulares, Banca y Comercio, un donativo para nuestros heridos. Hogares familiares que conserváis vuestros muebles y recuerdos queridos, acordados que a quienes se lo debéis ya está en la cama de un hospital esperando de vosotros gratitud y cariño, mirad el clarísimo cristal de vuestra conciencia para no engañaros en la tranquilidad de lo que os disteis. Esa conciencia os dirá que hay que seguir dando hasta el final glorioso del triunfo que los deberemos a ellos, los que a diario y sin regateos dan su sangre y sus vidas generosas.

Todo es admisible: dinero, ropas, botas y alpargatas, libros, juegos que puedan constituir una distracción, periódicos, ilustrados, guantes, perfumes, jabones, plumas estilográficas, petacas, máquinas de afeitar, cigarrillos, calcetines, etc. Cada cual lo que su generosidad le dicte; muchos granitos de trigo forman el granero.

Los donativos se reciben en el Palacio de la División, pabellón de la Excmo. Sra. de López Pinto.

Por Dios y por España.
Viva Cristo Rey! Viva el Ejército liberador de nuestra Patria! Viva España! Viva España!

Donativos de la Cruzada contra el frío, mil elásticas, quinientos calcetines, cuatro pantalones, una zamarra, señor Turfín, un jersey, un pasamontañas; de la Cruz Roja, 64 bufandas, 100 pares calcetines, 75 camisetitas, 12 calcetines de punto, 10 camisas, 41 pares alpargatas; camisería Ortega por mediación del Ayuntamiento 64 camisas franela; excelentísima señora marquesa viuda de Aulestia, ropa de su hijo muerto en el frente, una chaqueta, 9 pares de calcetines, 4 pares de zapatos, 3 pijamas, 9 camisas, 2 jerseys, una camiseta sport.

Recompensa a los héroicos requetés navarros

La Medalla Militar a los Tercios de Requetés de Lácar, Montejurra y Navarra

Publicaba ayer nuestro colega «El Pensamiento Navarro».

Tenemos que comunicar a nuestros lectores la gratísima noticia de que al héroe Tercio de Lácar, compuesto de requetés navarros, le ha sido concedida la Medalla Militar por su brillante actuación en diversas acciones de guerra durante la liberación de Guipúzcoa.

También hemos sabido con la mayor satisfacción que el ilustre general Mola, Jefe de las fuerzas del Ejército del Norte, ha propuesto para la misma recompensa a los también héroicos requetés navarros que forman los Tercios de Montejurra y Navarra, por su intervención gloriosísima en las brillantes operaciones que se han realizado estos días en el frente vizcaíno, donde una vez más ha quedado de relieve la bravura, la disciplina y el entusiasmo de los «buenos orjas».

Nos limitamos a dar publicidad a estas gratísimas noticias.

No las vamos a encomiar. No está bien que las alabanzas partan de la propia familia. Además, permitámonos la franqueza de navarros y de carlistas—lo esperamos de los nuestros. Lo decimos con íntimo orgullo de co-n vencidos. La bravura del Requeté es expresión de los santos ideales que le llevan a ponerse delante del enemigo.

Gran noticia para nosotros.

A los jefes y a todos los combatientes en general premiados así con tanto honor la felicitación más entusiasta de «El Pensamiento Navarro».

Gobierno Civil

Para las necesidades de Málaga

Recaudación anterior, 47.991.10.
Don Máximo Ortega, de Barbadiño del M. Mercado, 30.45.
Señorita Carmen Barbero, maestra nacional de Santa María Riváredonda, 5.
Ayuntamiento y vecinos de Villatuelda, 52.45.
Total recaudación hasta la fecha, 48.079.

VISITAS.

El señor Gobernador ha recibido las visitas siguientes:
Los alcaldes de Pancorbo, Corona del Conde con el secretario (Calaruega) y el secretario del Ayuntamiento de Villuvela de Esgueva.

Servicios locales

Se avisa a todos los milicianos de la J. A. P. que hagan o no servicios locales.—Segunda línea de la capital.—que, sin excusa ni pretexto alguno deberán presentarse en nuestro domicilio Lain-Calvo, 22, 3.ª, mañana 16 de siete a nueve de la noche, para enterarnos de un asunto importantísimo.—El Jefe Provincial de la J. A. R.

Columna Alpina del Requeté

La guerra en la montaña exige montañeros.
¡Esquiadores! ¡Alpinistas! ¡Alistas en la Columna Alpina del Tercio de Nuestra Señora de Montserrat, en las oficinas del Requeté de Catañuña: Avenida 18 pral, San Sebastián.

Tribunales

Interdicción de recobrar la posesión de una finca procedente del Juzgado de Lerma entre don José Palacios con doña Julia López.

LOS ATROCES SUFRIMIENTOS DE LOS MADRILEÑOS

Saboreamos el café, apoyados los brazos sobre la mesa que nos separa. A través de los espirales de humo del tabaco contemplo la cara de mi amigo, milagrosamente escapado del infierno marxista de Madrid.

Su pálido rostro, fiel reflejo de los sufrimientos que experimento durante siete meses de atroces torturas morales me causa lástima, y casi renuncio a interrogarle, a reavivar en él recuerdos de momentos muy dolorosos. Mis sentimientos de amistad pugnan contra mi instinto de periodista, y vence, por fin, este último. Comienzo mi despiadado interrogatorio.

SAQUEOS DE IGLESIAS Y COMERCIOS.

—¿...? —Sí, el principio del movimiento me cogió en Madrid, donde había ido por motivos de negocios y para recoger a mi mujer y mis dos hijos, que estaban pasando allí una temporada con mi madre.

—Fue espantoso. La chusma usó los cuarteles, asediando despiadadamente a la oficialidad y a los soldados que hicieron alguna resistencia; se apoderaron de las armas y, seguida mente se lanzaron en tropel a las calles, dando comienzo a los saqueos de comercios, casas particulares...

—Casi todas las iglesias han sido incendiadas. Las que han quedado en pie han sido profanadas, sus altares destruidos, sus cuadros acuchillados, las imágenes destruidas, y convertidos los sagrados recintos en cuarteles de la peor canalla de la tierra, o en cuarteles, o en almacenes...

UN MILAGRO SUBLIME.

—¿...? —Quisieron acallar el asunto, pero se corrió por todo Madrid. Fue un caso milagroso. Un salvaje, obrando a impulsos del insensato odio infiltrado en su alma por las enseñanzas criminales del marxismo, apuntó su fusil contra una santa imagen...; no recuerdo su advocación, pero sí sé que era una hermosísima talla de la Santísima Virgen... y disparó; salió la bala, pero, en lugar de herir a la Virgen rebotó sobre un refuerzo de hierro que la sostenía y cambió de dirección. El comunista dio un alarido, se llevó una mano al costado y cayó muerto. Los «camaradas» que le acompañaban sefieron de la Iglesia, impresionados, a pesar suyo, por tan prodigioso suceso. Fueron realizados después algunos intentos para destruir la venerada imagen de Nuestra Señora, pero inútilmente, pues milagrosamente la Virgen no sufrió daño alguno.

—Desde luego, viendo que no podían hacer daño alguno a la Señora, se limitaron a vestir la imagen con ropas pertenecientes a... ¡una miliciana!, notándose sacrilegamente de su asquerosa obra.

HAMBRE ESPANTOSA, VEN MADRID.

—¿...? —Los primeros días se comía poco, desde luego, pero se comía de aquellos artículos que se ha dado en llamar de primera necesidad. Sin embargo al poco tiempo—sobre todo después de la llegada de las tropas nacionales a Toledo, y el principio del cerco pues to a Madrid—empezaron a escasear. Era necesario formar en interminables colas para obtener algo de comer, y había que obtener antes una cartilla expedida por algún dirigente de cualquier organización extremista, porque, si no, no se expendían comestible alguno. Las mujeres eran las que más sufrían en este aspecto; mi mujer o mi madre se veían obligadas a ponerse la ropa más vieja y desastreada que poseían, a salir a la calle en estado de sordera y con los cabellos en desorden para así mejor pasar desapercibidas entre aquellas arpas, capaces de cualquier crimen contra cualquier persona de aspecto decente y limpio, que inmediatamente calificaban como «fascista».

Las raciones eran muy pequeñas, casi insignificantes; muchos días teníamos que comer seis personas con lo que es normal para sólo una. Pan—lo que verdaderamente se podía llamar pan—no había. Vendían a un precio exorbitante, una asquerosa mezcla de afrecho y de una harina que creo era de habas; este «pan» tenía un repugnante aspecto y un sabor nauseabundo. Tenía un extraño aspecto de ladrillo, y no era raro encontrar en la masa pedruzcos de metal o de hueso.

MONTOES DE ESCOMBROS.

—¿...? —Muchas calles están convertidas en montones de escombros resultado de los incendios provocados por los rojos, o de la voladura con dinamita de ciertas ca-

Las que, por haber pertenecido a personas destacadas como católicas o derechistas, han sido objeto del insensato odio del comunismo destructor.

DE SEVILLA

“ALMONEDA”

Los milicianos han perdido, por completo la moral ante los continuados éxitos de las fuerzas nacionales. Las fachadas de las cárceles están cubiertas de carteles ordenando a los milicianos que se presenten en sus respectivos cuarteles para ser destinados a sus puestos de combate, pero ninguno se presenta.

NIÑOS DE DOCE AÑOS ENVIADOS AL FRENTE.

Si es verdad efectivamente. Niños de 14 y 15 años y en ocasiones hasta de 12 años, han sido arrebataos a sus familiares, provistos de un fusil anticuado, que no sabían manejar y que nadie se preocupaba de enseñarles a manejarlos y enviarlos a algún frente donde han hallado la muerte traicioneramente engañados por la canalla roja.

Los milicianos que van al frente van desde luego a la fuerza, como acaba usted de ver. Son colocados en vanguardia y detrás de ellos son colocados milicianos de las brigadas internacionales, con ametralladoras encargados de matar a mansalva si retroceden. Los oficiales, que en su inmensa mayoría son rusos, manejan látigos para castigar a las mínimas faltas de cualquiera de sus subordinados y de cualquier desfiliz que en cualquier ejército es generalmente castigado con unos días de calabozo, casi siempre lo es aquí con la muerte.

UN FRÍO TERRIBLE.

Muchas personas han muerto de resultados del terrible frío del invierno. Faltaba el carbón y casi toda clase de combustible. Rara era la casa en que existían muebles u objeto alguno de madera pues casi todos habían sido destruidos para encender lumbre y poder así calentarse y guisar las miserables bazofias que constituían la comida de las gentes que aun viven en aquel infierno.

SANTUARIO DE SALVACION.

Las embajadas extranjeras, sobre todo las americanas, han sido la salvación de muchas personas irremisiblemente condenadas a muerte si la Providencia no hubiera venido en su ayuda, brindándoles un asilo seguro—hasta cierto punto—en las embajadas y legaciones extranjeras. Muchas personas han conseguido ser trasladadas a Barcelona, o a Valencia, desde donde han sido embarcadas con destino a Marsella o a Génova de cuyos puertos han podido tomar el camino de la España nacional.

Todos los rojos están convencidos de la ulterior victoria de las tropas nacionales. Los que no lo son confían en que pronto sea tomada la ciudad para salir de la terrible epesadilla en que viven desde hace cerca de nueve meses.

Profundamente impresionado por las revelaciones de mi amigo, desisto de seguir torturándole con más preguntas. Sus respuestas han sido suficientemente claras para dar a nuestros lectores una imagen real de las condiciones de vida de los desgraciados que aún viven bajo la tiranía marxista en la capital de España. Roguemos a Dios porque pronto sean liberados de su espantoso cautiverio, aquellos infelices, por la acción patriótica y españolista de nuestros Ejércitos.

CARLOS F. DELGADO.

En la encuesta mental que aparece abierta en orden a la capitalidad de España, ha venido a intervenir de modo indirecto José María Pemán nuestro ilustre poeta. No es que acuda con candida, pura abierfa á favor de Sevilla. Discreto y respetuoso para con las demás aspiraciones, se limita a exponer, comprobando sin esfuerzo, que está capacitada nuestra capital para sustituir á Madrid en ese gusto de las primicias de los ingenios españoles, insinuando genilmente a la vez que la misma aptitud habría de demostrar, si de la esfera literaria llegara á descenderse cualquier día á otros órdenes administrativos y de gobierno. Despojando su gesto de todo sentido negativo, se limita y ya es bastante, a sostener que en esa recuperación que de tantas cosas habrá de iniciarse en favor de los núcleos provinciales, tiene Sevilla méritos más que suficientes para figurar en las etiquetas de los primeros envíos. En la almoneda de valores que ofrece su obra, nos reserva Pemán con amorosa voluntad y por ser de justicia, uno de los más escogidos y codiciados lotes.

En esta comedia dramática de altísimos vuelos, late de tal manera el entusiasmo patriótico del insigne escritor se rebela con tal ímpetu contra la sarta de lugares comunes que vengán triturando a España que hasta el más tibio acaba por enfervorizarse, cumpliendo se el propósito tan ansiado por el autor de hacer con el teatro «función honda y casti religiosa de comunión en los ideales colectivos, de examen de conciencia, de estímulo y fervor».

Recoge el poeta cuanto de universal y trascendente hay en las fuertes horas que ha venido viviendo nuestra Patria. La exposición de las causas que determinaron en la gran familia española esa aletnosa liquidación de sus más firmes valores, en las que se vió envuelta por la maldad de algunos y la incomprensión e indolencia de los más, está hecha con maestría y precisión inigualables. No le resta eficacia y vigor a la pintura el hecho de que el más eficaz remedio a aplicar se encuentre a la vista de todos. La hidalga generosidad del escritor de España traza el contorno con la vista puesta en la totalidad de los hombres y pueblos pudiéndose después, con insignificantes pinceladas de caracterización, atribuir á uno u otro país los trazos esenciales de ese período de incubación, ya les, según que hayan o no pasado traspuesto por nosotros afortunadamente.

Se advierten en la obra tardes de técnica que llegan a ser en algunos casos verdaderos brevámenes, resueltos con extrema sencillez y naturalidad. Lo ingenioso y brillante del diálogo, esmaltado de bellísimas imágenes e intencionadas ocurrencias deleita al espectador cuya atención se encadena a la trama desde las primeras escenas de la obra. Las características de los humanos personajes, que participan en la acción se acusan fuertemente.

Carmen Díaz da al papel de Cecilia la comprensiva y dinámica bondad que requiere, destacando extraordinariamente en las distintas escenas de exaltación del recuerdo materno, y en las finales del tercer acto, tan lleno de emoción, animación y vida. La bellísima Maruja García Alonso, compone perfectamente la figura de Pilar. Manuel Luna ofrece a las escenas de desenlace el vigor y sinceridad que precisan, destacando también Rafaela Latorres, Rafael Bardén y Simó-Raso. La presentación admirable.

Autor e intérpretes fueron regueros ridos por el público con interminables ovaciones al terminar todos los actos. Al final alzóse ocho o diez veces la cortina y ante el unánime requerimiento del selecto auditorio que llenaba totalmente la sala, José María Pemán se adelantó a las baterías para expresar su agradecimiento.

Gracias a todos—vino a decir—por los cariñosos aplausos que acabáis de dedicar a mi modesto trabajo. Como esa brazada de flores de los campos extremeños que acaba de depositar Carmen Díaz a los pies de la Cruz yo ofrendo también vuestros aplausos al Signo redentor, toscamente trazado hace un instante sobre el muro del patio por la mano misma del mecánico que días antes derribaba la Cruz de piedra a la entrada del lugar. Ese signo bendito cuyo trazo vertical nos habla de autoridad, y fuerza, y el otro, como brazos extendidos, de acogimiento y amor.

Vamos a mostrar a Europa, que empezó mirándonos con asombro, malicioso, cómo se rescata un pueblo para Dios y se salva para el mundo entero la civilización occidental. Alzándola sobre nosotros al «No se le pueden los brazos?» responderemos como en la obra: «Me los sostiene el amor».

Yo no oculto la esperanza, como otras veces dije, de que bien pronto sea total y absoluta esa ofrenda de España, y que juntos los clavos de las fuertes valencianas, las rosas del Montjuich y las

DEL FRENTE DE VIZCAYA

¿Parte de guerra? Mejor parte meteorológica. Hoy ha continuado la lluvia, y hasta en las primeras horas de la mañana ha nevado en las cumbres. Los girones azules del fondo del cielo que asoman ahora no pueden ya consolarnos porque no creemos en ellos. Un infinito aburrimiento nos envuelve a todos.

El soldado mira a lo alto también para ver si despeja y puede oír el zumbido de los motores, que será buena señal. Lueve y ha nevado; no olvidar esto los que todas las noches dormís en vuestras casas.

Nuestros hombres de lucha están por ahí bajo la inclemencia del cielo, sobre la tierra empapada, en el parapeto y en la trinchera.

Las manos casi pueden coger el fusil, los pies se enfrían entre el cuerpo húmedo.

La guerra es sufrimiento, tanto y tan hondo, que se ofrenda la carne, para que el plomo la desgare, sólo con la esperanza de que los que quedan gocen de una Patria mejor.

Y los que quedan seréis vosotros los que estáis en la ciudad y en la vida civil, los que no tenéis que esperar ocultos tras los sacos terrores que os lleven un rancho caliente con el que confortar vuestro cuerpo, porque a las dos y a las diez os sentáis a manteles en una habitación templada por la comodidad.

Comprender esto cuando el cronista que viene del campo chorreante, os dice que lueve, que estamos en un mar de fango y que los soldados lo sufren y miran al cielo esplando al sol.

Comprenderlo cuando llega a vosotros una petición para el auxilio de invierno, cuando se os pide el sacrificio de unos cobres o de un plato menos.

Esos que defendien vuestra tranquilidad, los que luchan, son vuestros hermanos, vuestros hijos y, en último caso,

quienes tienen todos los derechos y sólo reclaman que mejore el tiempo para avanzar, para ofrecer a España nuevos pueblos, para liberar a otros españoles de la esclavitud, del opprobio y de la muerte.

No olvidar esto los que estáis en la retaguardia, recordarlo en todos los momentos de vuestra dulce sesteo.

Y repetirlo a los que lo olvidan.

—(o)—

Como mi croniquilla de esta tarde era de paz y luego han sonado algunos tiros, me pongo de nuevo sobre las cuartillas, para que los lectores conozcan lo ocurrido y no sufran demasiado mi crédito ante ellos.

Sobre las seis de la tarde, en el sector de Urquiola sonaron algunos disparos de cañón, y nuestros mandos se aperechieron para reanudar el ataque, si se producía.

En efecto, después de una preparación de artillería, los milicianos rojos iniciaron un contraataque, sin más consecuencias que la pérdida de no pocos de sus hombres.

Nuestras bajas han sido solo un número insignificante de heridos.

Este ataque, como el que se produjo hace dos días, ha sido efectuado por los nuevos grupos de dinamiteros asturianos, que han ido a reforzar las quebrantadas filas de Aguirre, y que son los únicos que pueden acudir en auxilio de la Vizcaya, que pronto volverá a España.

La lluvia intensísima que ha caído durante toda la tarde, ha hecho más fácil rechazar el indicado ataque y ha aumentado el desastre rojo. Los nuestros, desde sus parapetos, han esperado a los separatistas, que sobre el lodo pretendieron hostilizarlos. Que deje de llover y entonces tendrán ocasión de combatir en serio.

EL TEBIB ARRUMI.

Informaciones de todos los frentes

De frente de Vizcaya

Vitoria.—La lluvia torrencial que duró la mañana y buena parte de la tarde de hoy cayó sobre nuestros frentes, ha sido el mayor enemigo que hemos encontrado en los instantes críticos en que todo nos hacía esperar acontecimientos de gran importancia con relación al avance de nuestras fuerzas sobre Bilbao.

Si por tierra no pudo efectuarse ningún movimiento por parte de nuestros valientes soldados y milicias, es de suponer que tampoco la aviación tuvo oportunidad de hacer gala de sus arriesgados vuelos que tan poco gran recuerdo dejan a los rojos.

En suma, que hemos tenido que presenciar, un poco contristados, deslazarse el día sin anotar una novedad destacable.

Hoy no hubo tampoco actividad de importancia por parte del enemigo en los diferentes sectores. Únicamente en el de Urquiola prepararon una intención al mismo lugar de ayer, pero a pesar de los grandes refuerzos recibidos del frente de Asturias—de donde se ha dicho por algunos prisioneros y evadidos que han llegado hasta once batallones—no han tenido el menor éxito.

Nuestros mandos lo tienen todo previsto y ninguna contingencia de esta índole puede sorprenderles.

También ha reforzado las avanzadillas, y nuestra artillería vomita metralla para castigar duramente al enemigo, como lo hizo en el día de hoy, respondiendo así a los vanos intentos marxistas de causarnos molestias.

Puede asegurarse que una de nuestras avanzadillas, constituidas por fuerzas de Regulares, ha llegado en incursión nocturna a Durango, sin hallar la menor resistencia.

Esto hace suponer, fundadamente que la población civil de dicho pueblo ha salido ya de él y que los combatientes rojos no lo consideran lugar adecuado para oponerse al avance de nuestras tropas victoriosas.

Tampoco los aviones rojos han hecho aparición en nuestros frentes.

Por cierto que cuando llegan a los puntos donde están instalados los cañones antiaéreos lo hacen con toda clase de precauciones, pues su puntería les tiene tan seriamente acobardados que vuelan a considerable altura y ya no descienden, como lo hacían antes, para mejor precisar la descarga de metralla.

Sea lo que fuere, tampoco hoy se les ha visto.

Algunos de nuestros aparatos estuvo evolucionando, quizá para ver de conseguir algunas informaciones, si es que las densas nubes se lo permitieron porque el cielo ha estado muy encapotado durante todo el día.

Ha continuado el paso de familias del frente rojo a nuestras líneas.

No pasa día sin que los que pueden, abandonen los lugares dominados por los separatistas.

También esta mañana han caído varios prisioneros en nuestro poder, y otros se entregaron a nuestras avanzadas.

Por cierto, que uno de ellos, cuando lo hacía, fue alcanzado por una bala enemiga que le causó una herida de poca importancia, aunque ti la suficiente para tener que prestarle asistencia médica, haciéndolo con toda prontitud.

Y estos milicianos cuentan que la mayor parte de los que hoy combaten en el campo marxista proceden de Asturias de donde han sido desplazados varios batallones.

Precisamente en el choque que se produjo ayer y del cual tan malparado salió el enemigo, se oyeron gritos de Viva Asturias y Viva Rusia, en el instante en que intentaban un golpe de efecto, que no pudieron conseguir lo cual viene a confirmar las impresiones particulares que se reciben acer

de estas concentraciones asturianas para levantar el espíritu de los «guardarías».

Incidentes en los mercados de Barcelona

Barcelona.—Ayer mañana visitaron al consejero de Abastecimientos una comisión compuesta por mujeres que compraban en los mercados para quejarse sobre los exagerados precios de los salmientos que se expendían.

El consejero prometió atenderlas, pero nuevamente en el mercado se produjeron muchos incidentes, que no tuvieron gran importancia.

De albañil a general

Salamanca.—Diversos prisioneros, recientemente apresados en los frentes de Madrid, han manifestado que ha sido ascendido a general de División del ejército rojo, Cipriano Melero, que hace meses ejercía la profesión de albañil en Madrid.

La situación en Bilbao

Bayona.—La población de Bilbao asciende actualmente a medio millón de habitantes.

Elo contribuye a hacer más angustiosa la situación en cuanto a los alimentos se refiere.

Después de doce días se ha hecho una nueva distribución de víveres. Cada habitante recibió doscientos gramos de carne, un kilo de arroz, 250 gramos de azúcar y 500 gramos de garbanos.

Ha de advertirse que la nueva distribución tendrá lugar dentro de unos quince días.

Desfile de prisioneros con carteles

Zaragoza.— En la mañana de ayer llegaron a esta capital los 202 prisioneros cogidos a los rojos en el combate del sector de Almodovar.

Desfilaron por las calles de Zaragoza, formados de cuatro en cuatro bajo la vigilancia de las tropas nacionales.

Al frente del grupo de prisioneros llevaba uno de ellos un cartel en el que se leía lo siguiente: «El día 14 de abril entramos en Zaragoza».

El pueblo zaragozano presenció el paso de los prisioneros, observando un actitud correctísima y generosa, dándose únicamente constantes vivas a España, al Generalísimo Franco y al Ejército español.

En las trincheras rojas se conmemora el 14 de Abril

Avila.—El enemigo celebró ayer en el frente la fiesta de la República. Como buenos trabajadores, la han conmemorado holgando.

Desde algunas de nuestras trincheras se ha podido observar cómo los rojos en el día de hoy se holgazaban su holganza entregándose a la bebida y comiendo en forma que seguramente no se habría igualado en la retaguardia roja.

Sin embargo, si el enemigo ha conmemorado la fiesta del 14 de abril no ha podido festejar el éxito que prometió apuntarse en 15 días. El cerco de Madrid sigue igual, mejor dicho, más fuerte ya que el duro quebranto sufrido por el enemigo en estos días fortalece la dureza de la presión por las debilidades en que han quedado las huestes marxistas.

A pesar de ello siguen las emisoras rojas afirmando que nuestros soldados están cercados. Totalmente inexacto. Esta es una nueva patraña de las muchas a que nos tiene acostumbrados el marxismo.

Esta es una nueva patraña de las muchas a que nos tiene acostumbrados el marxismo. Nuestros soldados no están cercados, ni mucho menos, en la Ciudad Universitaria.

A este lugar del frente de Madrid llegan con toda facilidad los convoyes de armas y de víveres y por tanto es una fantasma más de las que se lanzan a diario.

POMADA CEREO

dura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones. Farmas.

¿Estudiará Aguirre condiciones de rendición?

París.—Uno de los corresponsales de «Le Jour» telefona a su periódico lo siguiente: «En Bilbao la situación es de las más críticas debido a las incansables luchas entre los marxistas y los separatistas vascos».

La discordia, que aviva aún más el hambre, aumenta cada día y el saqueo de almacenes por bandas de comunistas y anarquistas, han sembrado el terror en la población.

Aunque se desmiente oficialmente, lo cierto es que los dirigentes separatistas vascos, gestionan una paz separada con los nacionales, Inglaterra, que tiene importantes intereses en Vizcaya, tomaría el papel de mediadora.

Parece ser que Aguirre, presidente del Gobierno vasco, estudia en estos momentos las condiciones en las cuales se podría rendir España a los nacionales.»

CASA BARATA

Se ceden los derechos de socio. Amplias habitaciones, magnífica orientación, cuarto de baño, jardín. Informes Cooperativa de «La Concepción», Francisco Salinas 7.

Noticias importantes del Extranjero

En la Cámara de los Comunes se debatió ayer el asunto del Cantábrico

Londres.—Ayer miércoles por tarde se celebró un debate sobre España en la Cámara de los Comunes. El comandante Atlas, jefe de las operaciones, ha criticado los recientes actos del Gobierno británico, especialmente la actitud adoptada en las que se refiere a la navegación mercantil en el Cantábrico.

Dijo que la glatorra había hecho caso omiso de sus derechos para adoptar una actitud demasiado discreta. Sir John Mon contéstó a las oposiciones nombre del Gobierno. Dijo que Gran Bretaña no podía obrar de manera sino como lo había hecho hasta a la política de no intervenir que lealmente practicaba, y que temerario que los barcos mercantiles se aventuraran en las peligrosas costas cantábricas de un balance en su favor.

En vista de la actitud de Brien en París, para que se trasladara inmediatamente a Valencia, y se asegurara el Gobierno desea que Aracustain, Marín y Prieto en el ministerio de Marina y del Aire.

Prieto insiste en dimitir

Roma.—Se reciben noticias de Prieto autorizada, afirmando que Prieto insiste en su firme decisión de abandonar el ministerio de Marina del Aire, ante el fracaso irremediable del Gobierno de Valencia, por el éxito victorioso de las fuerzas nacionales del generalísimo Franco.

En vista de la actitud de Brien en París, para que se trasladara inmediatamente a Valencia, y se asegurara el Gobierno desea que Aracustain, Marín y Prieto en el ministerio de Marina y del Aire.

Los judíos de Amsterdam compran lo que se roba en España

París.—Dos nuevas agencias de objetos artísticos se han establecido en esta capital durante los últimos días. Tráase de dos entidades comerciales que se dedican al tráfico de cuadros, almas, cuadros de gran valor histórico artístico, oro en pequeñas barras, etc.

El precio de todo ello de los robados vendidos a cabo en España por los rojos, es muy alto.

Tres misteriosos viajeros son los encargados de conducir las mercancías a la frontera catalana y dos aliados de la F. A. I. los que se encuentran al frente del «negocio» que parecen fiarse muy productivo a juzgar por la gran cantidad de público que se va buscando oportunidades de adquirir de cuadros preciosos, cuadros u oro por cientos de francos.

Pero los principales clientes parecen ser los judíos de Amsterdam que varios prañ oro en abundancia, pero que ganan en dinero sino en cheques cuando Cataluña compra armas en Holanda.

Cuando los objetos pequeños de Reclama reputados como de valor artístico, tienen salida, los funden para vender en barras, que son muy codiciadas.

Las dos agencias han hecho los padrón aruncos en determinados periódicos al año 1937.

Un consejo masónico de asistencia de españoles

París.—Días pasados tuvo lugar un Congreso masónico con asistencia de los francmasones españoles en la Plyn, sita en el boulevard de la Herde, para deliberar sobre la tendencia a los marxistas españoles.

Este Congreso masónico ha sido convocado hace dos meses a él enviaron representación los países europeos. La mayoría española estuvo representada por el Gran Oriente Martínez y varios otros delegados.

Los delegados de los países europeos, y ledano hombre de confianza de los sefarditas.

La mayoría de los congresos se pronunciaron en favor de los bolcheviques españoles, aun a que de que de la guerra de España se derivara una guerra mundial.

El masón francés Daladier mostró disconformidad con este tipo de vista y recomendó una tendencia puramente humanitaria para ayudar a los marxistas españoles en su lucha contra el comunismo.

La declaración de Daladier só viva impresión entre los rojos y varios «venerables» empujaron una gestión encaminada a excluir de la masonería a los rojos.

CRISTALERIA COMPLETA

LA COCINA. Siempre novedades. Modos nuevos para cocinar. VICENTE R. CANALES y BONIFAZ, 4. BURGOS.

ACIDEZ, DIARREAS, ARDORES. Sintomas de su padecimiento de estómago e intestinos que verá desaparecer tomando después de las comidas SALUTIOL. VENTA EN FARMACIAS

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE D. Leto Luis Martín Nieto. Capitán de Infantería del Regimiento San Marcial 22, que murió gloriosamente por Dios y por España en la toma del Monte Asensio (Gulpúzcoa), el día 31 de marzo de 1937, habiendo recibido los Auxilios Espirituales. R. I. P. Su apenada esposa, doña Alejandra Oiarie Miguel; hijos, Eida, Fella y Añio; hermanos, María, Lis y Lot (ausentes); hermanos políticos, fijos, sobrinos y demás familia. Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana viernes 16, a las ONCE de la mañana, en la Capilla de la Barriada Militar, por cuyos actos de caridad les quedarán agradecidos. Burgos 18 de abril de 1937.

CRISTALERIA COMPLETA. LA COCINA. Siempre novedades. Modos nuevos para cocinar. VICENTE R. CANALES y BONIFAZ, 4. BURGOS.

